

---

---

## LA SEUDO-CIENCIA

### A. *Percepción extrasensorial*

¿Qué es la percepción extrasensorial (PES)? Definida sencillamente, es un sentido de percepción sin el uso de canales reconocidos. La mayoría de la gente la asocia con premoniciones o telepatía. Sin embargo parapsicólogos e investigadores síquicos experimentan con la percepción estrasensorial a través de muchos canales síquicos: profecía, espiritismo, psicometría, yoga, clarividencia, ocultismo, hechicería, demonismo, astrología, nigromancia, experiencias fuera del cuerpo, meditación transcendental, etc. Mientras este artículo tratará principalmente con sólo el aspecto de “premonición” de la percepción extrasensorial, será necesario establecer su asociación con otros aspectos del ocultismo para que el cristiano pueda reconocerla por lo que es—una práctica peligrosa del ocultismo.

### Percepción extrasensorial es real

En *E. S. P. for the Millions (PES para millones)*, el autor Smith sugiere que es un fenómeno experimentado por “los

altaneros y los humildes, los ricos y los pobres, los obviamente bien educados y los que, a menudo por su propia cuenta, tienen poca educación formal. . . . No existe evidencia que favorezca clase alguna de gente o nivel intelectual alguno" (*E. S. P. for the Millions*, Susy Smith, Los Angeles: Sherbourne Press).

Henry W. Pierce, un antiguo sicólogo practicante, quien escribió acerca de desarrollos científicos para el periódico *Pittsburgh-Post Gazette*, escribió un libro llamado *The Scientific Truth about ESP (La verdad científica acerca de la PES)*, en que ha documentado ocasiones numerosas de telepatía, preciencia y clarividencia. Menciona un experimento hecho por el Dr. Joseph B. Rhine, ex maestro de la Universidad Duke. Usando una baraja de 25 naipes, el Dr. Rhine encontró que cierta gente podía nombrar, vez tras vez, el naipe que otra persona estaba viendo; algunas personas podían dar el orden de los naipes en la baraja, aun cuando nadie los estaba viendo; algunas personas podían predecir en qué orden caerían los naipes después de ser barajados (*The Scientific Truth about ESP*, Signet Books: New York).

Edgar Cayce era un individuo con una habilidad síquica sobresaliente. Presentó cerca de 30.000 lecturas en que correctamente determinó el sexo de niños nonatos y diagnosticó curas para enfermedades, incluyendo cáncer, epilepsia, diabetes, desordenes nerviosos, artritis, etc.

Otros libros que documentan fenómenos síquicos son: *Demonology: Past and Present (Demonología: pasado y presente)* por Kurt Koch, *Demons in the World Today (Demonios en el mundo hoy)* por Merrill Unger, *I Talked with Spirits (Hablé con Espíritus)* por Víctor Ernest y *The Challenging Counterfeit (La falsificación desafiante)* por Raphael Gasson. (Cuando leí el libro de Raphael Gasson, pensé que estaba leyendo la historia de mi vida.)

La búsqueda de la percepción extrasensorial está bajo el nombre bíblico de adivinación. Deuteronomio 18:12 claramente advierte contra cualquier participación en la adi-

vinación. Hechos 16 muestra claramente la realidad de la adivinación y la actitud de Dios hacia ella.

## No toda PES es fraude

Ciertamente hay muchos fraudes involucrados en la percepción extrasensorial. No obstante una persona que supone que todo fenómeno de este tipo es fraudulento está pisando en zona peligrosa. Los niños que son enseñados que todo semejante es fraudulento pueden, entonces, razonar que no hay ningún daño en jugar con las tablas ouija, llevar a cabo sesiones espiritistas o ir a los adivinos. Mateo 7:15 nos advierte: "Guardaos de los falsos profetas, que vienen a vosotros con vestidos de ovejas, pero por dentro son lobos rapaces". Sea fraude o sea verídico, cualquier intento de practicar la percepción extrasensorial va claramente en contra de la voluntad de Dios.

## Peligro de involucrarse

El involucrarse en el ocultismo usualmente es un asunto progresivo. Mi propia introducción al mundo oculto fue a través de un encuentro por casualidad. Un pasajero en el taxi que yo manejaba me introdujo al concepto espiritista de la vida después de la muerte. Comencé a visitar la Asociación Espiritista, leyendo libros sobre el tema, hablando con médium y visitando sesiones espiritistas. Fui cautivado y encontré casi imposible cumplir con mi empleo como taxista en Londres. Cuando dejaba a algún pasajero, revisaba mi *Psychic News* (*Noticias síquicas*) para saber dónde se encontraba el médium más cercano e iba a una sesión espiritista. El espiritismo era una fascinación profana sin la cual no podía vivir. El meterse con la PES más probablemente llevará a un progresivo enredo con el mundo oculto.

Dios es espíritu y somos hechos a su imagen. Podemos entregar nuestros espíritus a Dios o al diablo. PES requiere

de un individuo una sumisión pasiva a los espíritus demoníacos. Los espíritus toman el control del individuo y su percepción paranormal se convierte en una realidad espantosa. El buscar un poder o conocimiento no común por medio de actividades del ocultismo es una invitación abierta al diablo. Al entregarnos a Dios podemos tener al Espíritu Santo dentro de nosotros y, entonces, ¡él que está en nosotros será mayor que el que está en el mundo!

Bob Braziel, un predicador experimentado en Indiana, compartió el siguiente relato de una experiencia personal que tuvo en esta área:

Hace pocos años acompañé a dos predicadores, un anciano de la iglesia y un maestro de preparatoria a una sesión pública de la Iglesia Espiritista en Chesterfield, Indiana. Mi amigo maestro estaba escribiendo su tesis magistral sobre el espiritismo y había ido a Chesterfield muchas veces anteriormente. Sin embargo, ninguno de los demás habíamos asistido a esta clase de reunión antes.

Mientras íbamos al lugar (que distaba unos 112 kilómetros), recuerdo que todos estuvimos riéndonos y haciendo bromas acerca de la experiencia nueva y extraña que nos esperaba.

Nos sentamos en el lugar, que probablemente podía dar cupo a 150 personas más o menos. Hubo cerca de 75 aquella noche. Un hombre pasó a todos "billetes" (pequeños pedazos de papel) y explicó que deberíamos escribir nuestros nombres, el nombre de alguna persona fallecida con quien nos gustaría ponernos en contacto y tres preguntas para hacerle a aquella persona. Luego, vino y los recogió y puso el plato con los billetes enfrente en la plataforma a plena vista de la audiencia.

Después cubrió los ojos de una mujer "médium" con dos pañuelos negros. El hombre que había recogido los billetes puso el plato con papeles a un lado de la mujer, a unos 75 centímetros de distancia. Ella sacó uno, lo frotó y preguntó: "¿Hay aquí un tal Bob Braziel?" (Pronunció correctamente mi nombre; la mayoría de la gente no lo hace.)

Yo quería "ponerme en contacto" con Laura Jondahl, quien era mi abuela y había fallecido en 1940. Puse sólo su nombre en el billete pero no su relación conmigo. Había escrito las siguientes preguntas para hacerle:

1. ¿Está consciente de la causa de su muerte? (de cáncer del hígado)
2. ¿Sabe la causa de la muerte de su hija menor? (de cáncer del hígado)
3. ¿Sabe dónde estaba su hijo J. B. cuando él murió? (Estaba en prisión en California.)

Después de llamarme por mi nombre, la "médium" dijo: "Tengo a alguien aquí para usted, Sr. Braziel. . . la Sra. Laura Jondahl. Creo que es su abuela. ¿Es correcto esto?" Contesté: "¡Sí, señora!" La médium contestó: "Ella (mi abuela) dice que 'Sí', está consciente que murió de cáncer del hígado, pero otros órganos estaban involucrados también. Dijo 'Sí', sabe del horrible sufrimiento de Bess (su hija menor) y que su muerte eventual vino del cáncer del hígado. Por fin, dijo: 'Sí, supe que J. B. murió en prisión, y esto me ha causado mucho dolor'".

La "médium" cogió el siguiente papel, pero yo ya estaba consciente que me estaba metiendo en algo que no debería hacer. Vi el poder de Satanás de una manera que nunca antes lo había visto y tuve miedo. Sólo quería salirme de aquel lugar tan pronto como posible.

Al regresar a mi hogar aquella noche, prometí al Señor que nunca jamás me involucraría conscientemente en esta clase de asuntos. Mi consejo a todo cristiano en todo lugar es que tengan cuidado. "Resistid al diablo, y huirá de vosotros" (Santiago 4:7).

## ***B. Vida después de la muerte***

Hace varios años tuve una reunión en Philomath, Oregon. Durante el período de preguntas y respuestas una mujer muy turbada empezó a hacer preguntas acerca de la vida después de la muerte. Entendí de sus preguntas que ella había estado involucrada en sesiones espiritistas, una forma muy extrema del espiritismo. Después de la reunión el ministro y yo hablamos con ella en privado. Con lágrimas surcando su cara dijo: "Sr. Alexander, usted ha destruido toda mi vida hoy. La única esperanza que tenía, usted la ha destruido". Al parecer, hace un tiempo atrás, su hija, de nueve años, había muerto ahogada. Ella no soportaba la idea de nunca verla otra vez aquí en esta tierra y recurrió a un mé-

dium espiritista. Le expliqué cómo los médium estaban aprovechándose de los muertos. No tenía contacto con su hija, sino con demonios que se hacían pasar por su hija. También intenté, de toda manera que podía, asegurarle que, debido a la temprana edad de la niña, sin duda estaba en el cielo y ellas se reunirían de nuevo. Si Dios nos prohibió ponernos en contacto con los muertos porque es malo, seguramente no iba a enviar a esta niña para llevarnos al infierno y la condenación a través de un médium espiritista.

La muerte es una realidad y un hecho de la vida, pero no era la voluntad de Dios que muriéramos. Desafortunadamente era el producto del hombre mismo al rebelarse contra Dios. ¡Alabado sea Dios; nos envió un Salvador!

## Aprovechándose de los muertos

La inhabilidad del mundo de hacer frente a la muerte sin Jesucristo se me hizo más notoria cuando regresé a Inglaterra y fui a la Asociación Espiritista de Gran Bretaña para explicar a los líderes por qué me había hecho cristiano. Entré por la puerta giratoria a este hermoso edificio, situado entre las embajadas en Belgrave Square, Londres, Inglaterra. Allí a la derecha estaba el centro de recepción. En la pared estaban los nombres de los muchos médium espiritistas disponibles aquel día. La asociación tiene 26.000 miembros, y más personas llegan continuamente. Estos médiums, hombres o mujeres, son personas que son sensibles a las fuerzas no físicas y se han entregado a ellas a través de una sumisión pasiva a inteligencias foráneas conocidas como demonios. Leemos acerca de esto en el Antiguo Testamento en Levítico 20:27. Son espíritus de muertos. La palabra hebrea es *Ob*, que significa demonio. De nuevo, en Hechos 16:16, vemos a una esclava que tenía un espíritu de adivinación. En realidad, estos médium actúan como salvadores sustitutos en las vidas de estas personas. Tome nota de la respuesta de Pablo a esta muchacha.

---

---

## ¿Dónde están los muertos?

Creo que Jesús nos reveló el cielo y el infierno en Lucas 16 con la historia del rico y el pobre Lázaro. Sus condiciones en esta vida son mencionadas primero. El rico era egoísta y vivía una vida notoria de buscar el placer. El mendigo, por supuesto, estaba afligido en su cuerpo además de ser pobre. Se sentaba a la puerta del rico cada día y dependía de las migajas para sobrevivir. El texto dice que los perros le eran más amables que el rico egoísta. Luego, hay un cambio repentino. Murieron ambos hombres, fueron sepultados y aquello fue el fin de su vida terrenal. Entonces Jesús comienza a describir la siguiente vida y hay un contraste espantoso. El rico estaba en el Hades, un lugar para los no salvos, y estaba "en tormento". Creo que este tormento era uno de dolor intenso de la mente y del espíritu. Dios no envía a nadie al Hades. El que va allí va por su propia cuenta, libre albedrío, como resultado de sus propias acciones.

En contraste, el mendigo estaba en un lugar de felicidad. El rico podía ver a Lázaro y, en su propio dolor intenso, rogó a Abraham a que se enviara a alguien a aliviarlo de sus tormentos. Abraham negó su petición, diciendo que había una gran sima puesta y que no se la podía cruzar. El individuo puede entender por qué tuvo que estar puesta una gran sima.

Sé, de mis propias experiencias, que existe un mundo espiritual maligno, pero, aun más importante, porque Dios nos dice que existe un mundo espiritual. También, él nos dice que no debemos ponernos en contacto con ese mundo.

## Experiencias fuera del cuerpo

Revistas y televisión, y aun la televisión cristiana están reportando acerca de experiencias fuera del cuerpo. Hay un libro *Beyond and Back (Al más allá y de regreso)*, escrito por Ralph Wilkerson, pastor de una iglesia pentecostal conocida como Melodyland, en Anaheim, California. Él escribe acer-

ca de cristianos que toman viajes de ida y vuelta al cielo y que cuentan lo que sucede allá. Personalmente vi en el Club 700 a una mujer que dijo que murió en la mesa de cirugía, hizo un viaje y vio a su mascota, un perro francés, en el cielo, pero se le dijo que no era su tiempo. Aun oímos de gente que no conoce a Jesús decir que ha tomado un viaje al cielo. Existe mucha información falsa. Lo que les ocurrió está abierto a la especulación, pero, como cristianos, no necesitamos ser expertos en el ocultismo. Necesitamos ser expertos en la Palabra de Dios. La Biblia, por cierto, no nos dice que está establecido para los hombres que mueran una sola vez, viajar al cielo y regresar a decirnos lo que ocurre allá. Esto sólo lo encontrará en el segundo libro de imaginaciones. La Biblia es clara: "Está establecido para los hombres que mueran una sola vez, y después de esto el juicio" (Hebreos 9:27). No nos interese en las experiencias de la gente, sino en lo que dice el Señor.

¿Habla la Biblia acerca de la vida después de la muerte? Ciertamente que sí. Especialmente habla al cristiano. El apóstol Pablo dijo que el estar ausente del cuerpo es estar presente con el Señor (2 Corintios 5:8). Jesús dijo:

No se turbe vuestro corazón; creéis en Dios, creed también en mí. En la casa de mi Padre muchas moradas hay; si así no fuere, yo os lo hubiera dicho; voy, pues, a preparar lugar para vosotros. Y si me fuera y os preparare lugar, vendré otra vez, y os tomaré a mí mismo, para que donde yo estoy, vosotros también estéis (Juan 14:1-3).

## *C. Astrología*

### Una ilusión celestial

En verdad la astrología debe ser una de las más ampliamente amadas supersticiones de nuestros tiempos. Más de 40 millones de estadounidenses confían en las estrellas. Para

ayudarles a resolver sus problemas cotidianos, estas personas tienen a su disposición 10.000 astrólogos de tiempo completo y 175.000 de media jornada. En los Estados Unidos la astrología se ha convertido en un negocio grande calculado en 200 millones de dólares cada año.

Hay literalmente miles de libros publicados sobre la astrología para todo tipo de grupos de interés: *Astrology for Daily Living* (La astrología para la vida cotidiana), *Astrology for Teens* (La astrología para adolescentes), *Astrology Made Practical* (La astrología en práctica), *How to Find Your Mate through Astrology* (Cómo encontrar a su pareja a través de la astrología). La lista no tiene fin.

La compañía telefónica Bell de Indiana introdujo una vez un truco para inducir a la gente a usar el teléfono. Hizo disponible un folleto que daba números telefónicos (según las fechas de nacimiento) para llamadas de horóscopos. Los horóscopos fueron preparados por la astróloga Jeanne Dixon.

Los astrólogos son falibles. A Carroll Righter, el famoso astrólogo de las estrellas de Hollywood, se le preguntó su opinión sobre el matrimonio de Zsa Zsa Gabor con el actor inglés George Saunders. Carroll Righter dijo que, según sus constelaciones, el matrimonio sería perfecto. En la realidad, terminó en el divorcio dentro de pocos meses. Carroll Righter no podía haber estado más equivocado.

## Cómo funciona la astrología

El zodiaco, o cinturón imaginario del cielo, está dividido en casas, cada una de las cuales contiene una constelación diferente. Hay doce divisiones, cada una igual a las demás. Las diferentes casas, o signos, son gobernadas cada una por un planeta. Los astrólogos creen que los individuos heredan la personalidad del signo bajo el cual nacieron.

Un horóscopo (la palabra griega es "vigilias de la hora") es la tabla de las posiciones de los planetas en su relación uno

con otro a la hora exacta de su nacimiento. Los astrólogos creen que su personalidad y su futuro pueden ser determinados por dónde estaba cada planeta en los cielos en el momento en que vino al mundo. Según los astrólogos, su *destino* fue sellado entonces, y no hay nada que puede hacer para cambiarlo. Los astrólogos nos dicen que se puede evitar los días malos y aprovechar los buenos.

## Por qué se involucra la gente

Hay cuatro factores que contribuyen al involucramiento en la astrología:

(1) Estamos viviendo en una era de temor y ansiedad generales. El mundo no puede proveer seguridad. La gente quiere saber lo que esconde el futuro y, por lo tanto, buscan a sectas, psíquicos, superstición y astrología. (Compare con 2 Timoteo 1:7.)

(2) Éste es un tiempo de confusión. América se ha convertido en una nación tolerante. El clima creado por los salones de masajes, centros de pornografía, películas clasificadas no aptas para menores de 16 años y programas televisivos impíos han desviado al hombre de Dios. La Biblia predijo: “Porque vendrá tiempo cuando no sufrirán la sana doctrina, . . . y apartarán de la verdad el oído y se volverán a las fábulas” (2 Timoteo 4:3-4). Este problema está ocurriendo en todo América. En marzo 1969 la revista *Time* declaró: “La astrología profética, como la adivinación y el ocultismo, generalmente tiende al auge en tiempos de confusión, inseguridad y destrucción de creencias religiosas”.

(3) La iglesia establecida ha fallado en que no ha buscado las respuestas en la Biblia. En lugar de enfrentar los problemas, los líderes religiosos se entregan a la charlatanería filosófica y semántica. El Obispo de Woolwich comenzó esta tendencia en Inglaterra y empezó a secularizar el cristianismo al predicar que “Dios está muerto”. Desde entonces la igle-

sia popular ha comenzado a predicar el evangelio social. El verdadero mensaje de Dios ha sido escarnecido y ridiculizado. En lugar de predicar la Biblia como la Palabra de Dios, es proclamada un libro de mitos y folklore. Según la astróloga Constella: "Muchos de los nuevos convertidos a la astrología son refugiados de otras religiones". Esto no es sorprendente. El hombre esta hecho a la imagen de Dios. El hombre es un ser espiritual. Está lleno o de la persona del Espíritu Santo o de los pensamientos de una religión creada por el hombre—la astrología.

(4) Estamos viviendo en una época de despersonalización. A la gente se le niega su carácter individual. Quiere ser importante, ser alguien. Uno quiere determinar su propia vida, hacer su "propia cosa". Si no acepta a Jesucristo como su Salvador, se vuelve a un sustituto—el astrólogo. Lo que no entiende es que el astrólogo le roba su confianza en sí mismo. La persona se queda con la impresión de que es incapaz de manejar su propia vida. Este estilo de vivir viola el principio que Jesús asentó en el Sermón del Monte.

No os afanéis, pues, diciendo: ¿Qué comeremos, o qué beberemos, o qué vestiremos? Porque los gentiles buscan todas estas cosas; pero vuestro Padre celestial sabe que tenéis necesidad de todas estas cosas. Mas buscad primeramente el reino de Dios y su justicia, y todas estas cosas os serán añadidas. Así que, no os afanéis por el día de mañana, porque el día de mañana traerá su afán. Basta a cada día su propio mal (Mateo 6:31-34).

## Astrología y la Biblia

Muchos astrólogos citan la Biblia para comprobar sus creencias. Proclaman que Dios ordenó a los astrólogos (hombres sabios) anunciar el nacimiento de Jesús. Su declaración no puede ser verdadera porque Dios condena la astrología.

En verdad, Mateo dos dice que "vinieron del oriente a Jerusalén unos magos" (Mateo 2:1). La palabra original era

*magi*. Ésta se refería a una clase de hombres que eran científicos. Eran hombres bien educados en el arte de la astronomía, no la astrología. Estos hombres estaban obviamente bien versados en las Escrituras y, sin duda, eran hombres honorables escogidos por Dios para anunciar el nacimiento de Jesús.

Una escritura que claramente condena la astrología es Isaías 47:13: “Te has fatigado en tus muchos consejos. Comparezcan ahora y te defiendan los contempladores de los cielos, los que observan las estrellas, los que cuentan los meses, para pronosticar lo que vendrá sobre ti”. Isaías declara en términos que no dejan duda el destino de aquellos que siguen a los astrólogos. Hizo patente que los astrólogos no podían ayudarse a sí mismos, menos a alguien más.

Amós 5:25-26 conecta la astrología con el sacrificio de niños: “¿Me ofrecisteis sacrificios y ofrendas en el desierto en cuarenta años, oh casa de Israel? Antes bien, llevabais el tabernáculo de vuestro Moloc y Quiún, ídolos vuestros, la estrella de vuestros dioses que os hicisteis”. Amós dijo al pueblo de Israel que Dios estaba disgustado con su forma de adoración porque en sus corazones estaban siguiendo dioses celestiales.

En el Nuevo Testamento, Esteban condena a Israel otra vez por la adoración de la creación en lugar del creador.

Entonces hicieron un becerro, y ofrecieron sacrificio al ídolo, y en las obras de sus manos se regocijaron. Y Dios se apartó, y los entregó a que rindiesen culto al ejército del cielo; como está escrito en el libro de los profetas: ¿Acaso me ofrecisteis víctimas y sacrificios en el desierto por cuarenta años, casa de Israel? (Hechos 7:41-42).

## Astrología y la ciencia

Mucha gente considera la astrología como una ciencia. Tiende a confundir la astrología con la astronomía. Sabemos

---

---

que la astronomía es una verdadera ciencia, que trata del estudio de las estrellas, los planetas y los demás cuerpos celestes. Un antiguo presidente de la Sociedad Americana de Astronomía, junto con 18 ganadores del premio Nobel y 168 otros científicos, en 1975, firmó una declaración retando a “las afirmaciones pretenciosas de los charlatanes astrológicos”. La declaración desmintió cualquier base científica para la astrología (*Good News* <*Buenas nuevas*>, Vol. 18, No. 10, Sept. 11, 1975).

## Por qué está mal la astrología

1. La Biblia condena la astrología como maligna. Deuteronomio 4:19; 17:3; 2 Reyes 17:16; 21:3, 5; 2 Crónicas 33:3, 5; Isaías 47:13; Jeremías 8:2; 19:13; Daniel 1:20; 2:2, 10, 27; 4:7; 5:7-8; Sofonías 1:5, Hechos 7:42-43.

Hay una tendencia entre los cristianos a tomar a la ligera la astrología. Esto puede ser peligroso. Uno no bromea con lo que Dios denuncia. Es un insulto personal a nuestro Señor y muestra ignorancia espiritual.

2. Los creyentes en la astrología adoran la creación en lugar del creador. Romanos 1:20-21 dice:

Porque las cosas invisibles de él, su eterno poder y deidad, se hacen claramente visibles desde la creación del mundo, siendo entendidas por medio de las cosas hechas, de modo que no tienen excusa. Pues habiendo conocido a Dios, no le glorificaron como a Dios, ni le dieron gracias, sino que se envanecieron en sus razonamientos, y su necio corazón fue entenebrecido.

3. Los astrólogos frecuentemente se equivocan.

4. La astrología no es científica y está condenada por verdaderos hombres de ciencia—astrónomos. También, otros planetas han sido descubiertos desde que se estableció el zodiaco (Urano, 1781; Neptuno, 1839; Plutón, 1932).

5. La astrología ha sido conocida como fraudulenta. Editores de periódicos han usado horóscopos antiguos.

6. El poder de la sugestión juega un papel importante en la astrología. A menudo, los horóscopos (buenos y malos) se cumplen porque el lector los hace una profecía auto-cumplida. También, la autosugestión juega un papel muy importante en la astrología.

### Astrología—fe en el destino

Hoy en día mucha gente está intentando ir más allá de la fe que fue una vez por todas dada a los santos. No confía en Dios y busca una salida conveniente. La astrología se convierte en un refugio para esta gente. Rechaza al Dios viviente y se vuelve a un espíritu mentiroso. El escritor de este libro, quien antes fue un espiritista, recuerda cuan fuertemente la astrología es alentada en el espiritismo.

Los babilonios confiaban en la astrología hace varios miles de años. Más de 40.000 americanos confían en las estrellas en este moderno siglo XX. Dios sólo honra a aquellos que confían en él.

### *D. Hipnosis*

Definición—“Un estado que se asemeja el sueño normal, pero es inducido por el hipnotista, cuyas sugerencias son aceptadas de inmediato por el sujeto”.

El describir cómo o aun por qué el hipnotismo funciona es muy difícil. Aun los hipnotistas profesionales de la rama de la medicina no están seguros de lo que sucede. Quizás un ejemplo sencillo sería que, cuando uno está alerta y bien despierto, su mente conciente puede concentrarse en problemas presentes; uno está conciente de su ambiente. Pero, a veces, parte de la mente conciente divaga en un ensueño; se

pierde la conciencia aguda, y, cuando un amigo le hace una pregunta, no la oye. Este estado de distracción es semejante a una forma de hipnosis.

## Hipnosis y la medicina

En la profesión médica algunos doctores y psicólogos la utilizan para ayudar a ciertos pacientes (no funciona en toda la gente). La idea es de distraer el conocimiento consciente del paciente para que el hipnotista pueda hablar con los niveles más profundos de la mente. Cuando un paciente es sumiso a la hipnosis, entra en un estado semejante a un trance, y solamente tiene conocimiento del hipnotista y sus sugerencias. En algunos casos el hipnotismo sí ayuda a gente perturbada emocionalmente que ha sepultado u olvidado algún evento doloroso de su pasado. El hipnotista le ayuda a recordar el evento sin la memoria dolorosa. A menudo tal paciente ve sus emociones sepultadas desde otro punto de vista y se recupera.

El hipnotismo también puede ser usado para evitar el dolor, especialmente cuando un paciente no puede tolerar un anestésico. Aparentemente, el hipnotismo puede ser muy útil en el campo de la medicina. PERO EXISTEN PELIGROS.

## Hipnosis y la odontología

Entre varias cartas que he recibido en el pasado tocante a la hipnosis, cito la siguiente:

Doreen era una estudiante brillante de preparatoria, recibía honores por sus buenas notas. Era autodidacta en el piano y tocaba la música clásica muy bien. Después de la preparatoria consiguió el empleo de recepcionista para el dentista local. Trabajó allí por cerca de dos años. Les dijo a sus padres de que era parte de un experimento del doctor para quien trabajaba y un amigo de él, que era médico. El experimento involucraba una cantidad consid-

erable de hipnosis. Poco a poco, su personalidad cambió. Ahora se le considera una personalidad dividida.

El resto de la carta es en verdad muy triste. Esta muchacha, joven y brillante, fue ingresada a un hospital psiquiátrico y tuvo varios tratamientos de electroshock. Está constantemente sedada. Sus padres han gastado dinero en muchos doctores. Muchas veces sus padres han despertado en horas de la madrugada para encontrarla sentada en una mecedora, retorciendo sus manos y llorando. Cuando hablaban con ella, les contestaba que “las voces” le dijeron que lastimarían a su madre y hermana si no tomaba nota de lo que le decían. Vive en su casa, casi no habla y está con extremo sobrepeso.

## Hipnosis y la reencarnación

Hace varios años, en Springfield, Missouri, Burt Ward, el ministro de la Iglesia Cristiana Southland, mi esposa y yo estuvimos viendo una noticia muy intrigante en la televisión. Se estaba hipnotizando a la esposa de un ministro para darle alivio a un problema de su espalda. Para sorpresa de todos, esta mujer estaba hablando con soltura en un idioma extranjero. La estación televisiva hizo los arreglos para llevar a un lingüista, especialmente cuando descubrieron que la mujer nunca había aprendido ningún otro idioma y nunca había estado fuera de los Estados Unidos. La mujer fue hipnotizada, y se llevó a cabo una conversación entre el lingüista y la mujer involucrada. El lingüista dijo que el idioma era alemán del Siglo XVII, y que la personalidad que hablaba por medio de la mujer hipnotizada afirmó ser una muchacha que murió en el Siglo XVII y estaba usando el cuerpo de la mujer en su proceso de reencarnación.

## Hipnosis pone en manifiesto habilidades psíquicas.

Stanley Mitchell, presidente del Gremio Internacional de Hipnotistas, afirma haber hipnotizado a más de 20.000 personas en los últimos 34 años. Descubrió que, cuando están bajo hipnosis, algunas personas *espontáneamente* demostraron habilidades de clarividencia, profecía y el poder de leer la mente de otra persona. Dijo:

Quizás el más extraño caso de todos era el de una mujer que, repentinamente, mostró señales de aflicción bajo hipnosis. Cuando la desperté, dijo que una buena amiga, que vivía en otro estado, había sido llevada al hospital y estaba gravemente enferma. Estaba tan afligida que la hice hacer una llamada telefónica. Le dijeron que su amiga había sufrido la ruptura de su apéndice pocas horas antes y estaba en condición crítica en el hospital. Esta amiga murió dos días después.

El Dr. Harold Crasilneck, psicólogo de Dallas y ex-presidente de la Sociedad para Hipnosis Clínica y Experimental, dijo: “Las personas bajo hipnosis pueden reaccionar a sugerencias aun antes que el hipnotista haya tenido tiempo de decirlas”. Prosiguió: “He trabajado con pacientes que anticiparon lo que les iba a decir que hicieran”.

“La hipnosis aumenta la habilidad psíquica de una persona en ocasiones, y sucede con más frecuencia de lo que muchos hipnoterapeutas clínicos admiten” dijo el Dr. David Cheek, gineco-obstetra e hipnoterapeuta clínico de San Francisco. “He encontrado esta clase de fenómeno con frecuencia—la hipnosis saca a relucir la PES en gente que normalmente no la exhibiría. Sin duda, es verdad que la hipnosis frecuentemente saca a relucir los talentos psíquicos latentes de la gente”.

## Ministro cristiano habla con un espíritu

Un conocido profesor de la Biblia de una de nuestras universidades cristianas relata un incidente extraño que le ocurrió mientras estaba visitando una iglesia cristiana. El ministro contó al profesor que él usaba la hipnosis cuando aconsejaba a la gente. Uno de sus sujetos era una joven, quien, mientras estaba bajo el trance hipnótico, hablaba en una voz masculina. Varios de los miembros reconocieron la voz como la de un anciano de la iglesia ya fallecido. El anciano muerto luego les dio consejos acerca de cómo dirigir a la iglesia. El profesor encontró aquello difícil de creer. Se le invitó a una de estas sesiones hipnóticas de consejería; la joven fue sometida al trance y procedió a hablar en una voz masculina y preguntó al profesor si él quería hablar con alguien. El profesor contestó: "Sí", y pidió hablar con su padre, quien hacía cerca de dos años había muerto para aquel entonces. Era la intención del profesor exponer todo el asunto como una falsedad. En lugar de aquello, el profesor recibió un susto cuando hizo tres preguntas a las cuales nadie, sino un miembro de la familia, hubiera sabido las respuestas. No sólo recibió la respuesta correcta cada vez, sino se usaba la misma fraseología que hubiera usado su padre cuando vivía. El profesor se fue a casa, estudió su Biblia y encontró muchas Escrituras acerca del ocultismo, la hechicería, la adivinación, los espíritus demoníacos, los demonios, etc. Las envió al ministro, quien a su vez, dijo que había destapado algunas mentiras del espíritu y había dejado la práctica.

### Hipnosis y el espiritismo

En un artículo en la revista *Cornerstone* (*Piedra angular*), Rabindranath Maharaj, el autor de *Death of a Guru* (*La muerte de un gurú*), ha dicho que cuando la mente de un individuo está en un estado pasivo (por medio de drogas, hipnosis, meditación, etc.), su espíritu está separado de su cerebro.

Esto permite que un demonio controle su mente. Rabi también se refirió a Sir John Eccles, una autoridad famosa sobre el cerebro. Sir John comentó que “el cerebro humano es una máquina que cualquier espíritu podría operar”.

Una vez que la persona permite estar bajo el encanto de un hipnotista, su cerebro está separado de su propia mente y controlado por alguna otra fuente. En el caso de un médium, porque hay una sumisión pasiva de parte del médium a estas inteligencias foráneas, él es poseionado por un demonio.

Dr. Paul Tournier, un médico famoso de Ginebra, declara que cada forma de hipnosis es una invasión de la personalidad del hombre.

La hipnosis socava la voluntad, la debilita y prepara el camino para la entrada de demonios. Uno no puede ser hipnotizado para propósitos de sanidad o cualquier otra cosa sin sujetar su mente a otra persona. Esto está en contra de la Palabra de Dios que nos dice que debemos tener la mente de Cristo en todo tiempo (Filipenses 2:5). La hipnosis también viola un fruto del Espíritu, el dominio propio (Gálatas 5:23).

La hipnosis está basada en una sumisión a otra autoridad. Es semejante a la adoración a un ángel, prohibida por Dios (Colosenses 2:18). La hipnosis no es nada nuevo. Ha sido usada por faquires hindúes, practicantes del vudú, magos, hechiceros y médium espiritistas. En *Strong's Concordance (La concordancia de Strong)*, la palabra hebrea para encantadores es *cheber*, hechizar. Existe la posibilidad de que esto podría estar asociado con la hipnosis y es prohibido por Dios en Deuteronomio 18:10.

Ningún hombre puede servir a dos maestros (Mateo 6:24). Nuestras mentes y nuestras voluntades deberían estar sujetas solamente a Dios. “Al Señor tu Dios adorarás, y a él solo servirás” (Lucas 4:8). También: “Amarás al Señor tu Dios con todo tu corazón, y con toda tu alma, y con toda tu mente” (Mateo 22:37). El entregar a su mente o voluntad a cualquier otro, que no sea Dios es un pecado en contra de la

voluntad de Dios y una subversión de la verdadera religión.